
В  Конституции  есть  группа
недоговоренностей,  которые
создавали гигантские проблемы
для  нормального
функционирования  страны  –
Исмаилов
Бишкек. 19 августа. КирТАГ – Айзура Чыкынова. В Конституции
есть группа некоторых недоговоренностей, которые при всей их
мелкости  создавали  гигантские  проблемы  для  нормального
функционирования  государства.  Об  этом  заявил  заведующий
отделом правового обеспечения аппарата президента КР Анарбек
Исмаилов на круглом столе по обсуждению конституционных реформ
в пятницу.

«В  этом  году  исполняется  25  лет  суверенитету  страны.  По
историческим  меркам  Кыргызстан  —  совершенно  молодое
государство. И Конституция — это его одежда и представление о
мире и о себе в этом мире. Этот ребенок растет, взрослеет. По
мере  вырастания  одежда  и  мировоззрение  этого  ребенка
становится все теснее, а мировоззрение расширяется, и встает
необходимость  их  менять.  Конституция  тоже  меняется.  Наша
страна  также  выросла  за  прошедшие  6  лет,  набралась  опыта
государственного  управления  в  условиях  пусть  не  достаточно
развитого, но парламентаризма», — сказал А.Исмаилов.

По его словам, опыт прошедших 6 лет показал, что установленная
Конституцией организация государственной власти и управления в
основном оправдала себя.

«Единственным  изъяном  является  группа  некоторых
недоговоренностей,  которые  при  всей  их  мелкости  все  же
создавали гигантские проблемы для нормального функционирования
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государства. По сути дела, получилось так, что идея разделения
властей была доведена до абсурда. Фракции парламента никак не
ограничены  в  своих  правах  разрушения  правящей  коалиции,
депутаты фракций вольны поступать как им заблагорассудится,
правительство,  созданное  такими  фракциями  —  вообще
недееспособное и временное. Попытка исправить такие перекосы
на  уровне  простых  или  даже  конституционных  законов  всегда
может быть признана неконституционной», — сказал завотделом.

В таких условиях, по его мнению, нормально управлять страной и
принимать какие-либо долгосрочные решения и самое главное их
исполнять практически невозможно.

Международному  аэропорту
«Иссык-Куль»  официально
присвоен код IKU
Бишкек. 19 августа. КирТАГ – Международному аэропорту «Иссык-
Куль» 17 августа 2016 года официально присвоен код IKU. Об
этом сообщили в ОАО «Международный аэропорт Манас».

Как  сообщается,  координатор  IATA  по  Центрально-Азиатскому
региону в своем обращении сообщил: «В течение последних 3-4
месяцев шла плодотворная работа по получению кода ИАТА для
нового аэропорта «Тамчи». Слаженная работа, в которую были
эффективно  вовлечены  аэропорты  и  авиакомпании,  привела  к
успеху».

Стоит отметить роль и участие в данном процессе Агентства
гражданской авиации КР и авиакомпании «SCAT» (Казахстан).

Код аэропорта ИАТА — трёхбуквенный уникальный идентификатор,
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присваиваемый  аэропортам  мира  Международной  ассоциацией
воздушного транспорта (ИАТА).

Этот код выделяется согласно резолюции ИАТА 763 штаб-квартирой
этой организации в Монреале. Коды аэропортов ИАТА используются
авиакомпаниями,  агентствами  по  продаже  авиабилетов,
компьютерными  системами  бронирования  билетов,  другими
заинтересованными  организациями  для  передачи  информации,
связанной с организацией коммерческой деятельности в области
пассажирских  авиаперевозок  и  с  взаимодействием  разных
предприятий  в  рамках  этой  коммерческой  деятельности.

В Узгене выявлен факт посева
и выращивания конопли
Бишкек. 19 августа. КирТАГ – В Узгене выявлен факт посева и
выращивания конопли, сообщает пресс-служба УВД Ошской области
в пятницу.

Так, 18 августа 2016 года в ходе проведения операции «Кара-
Куурай» и оперативно-розыскных мероприятий сотрудниками ОБНОН
УВД  Ошской  области  на  пастбище  сельского  округа  Мирза-Аки
Узгенского  района,  принадлежащем  жителю  села  Коммунист
Узгенского района К.Н., было обнаружено и изъято 900 кустов
культивированного посева конопли.

Обнаруженные  и  изъятые  кусты  направлены  на  соответствующую
экспертизу в ЭКО УВД Ошской области.
По заключению эксперта ЭКО УВД Ошской, в общей сложности,
выявлено  выращивание  около  900  кустов  культивированной
конопли, общим весом 1 137 кг.

Также  в  рамках  операции  «Кара-Куурай»  по  выявлению  и
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уничтожению  дикорастущей  конопли  проводились  в  Араванском,
Кара-Суйском  районах  Ошской  области.  В  ходе  проведения
мероприятия на территории области уничтожено более 13 тонн
дикорастущей конопли на 20 га земли. Данное мероприятие будет
продолжаться до ноября текущего года.

Рейд по притонам: На Кулиева
девушки  торговали  собой  по
500 сомов в час
Бишкек.  19  августа.  КирТАГ  –  Айзура  Чыкынова.  Столичная
милиция  проводит  рейд,  накануне  на  улице  Кулиева  выявлен
притон с девушками легкого поведения, которые оказывали интим-
услуги.

«С заявлением в милицию обратился житель улицы Кулиева. Он
сообщил,  что  на  Кулиева  женщина  по  имени  Гульбайра
организовала  у  себя  дома  притон.  По  полученной  информации
сотрудниками  милиции  проведены  оперативно-розыскные
мероприятия.  В  результате  была  установлена  гостиница,
расположенная по этой улице, хозяева заведения организовывали
притон, где секс работницы оказывали интим-услуги», — сообщили
в пресс-службе ГУВД Бишкека.

Как отмечается, 16 августа сотрудники ГУВД провели проверочную
закупку  у  женщины:  условный  покупатель  «приобрел»  девушку
легкого  поведения  за  500  сомов  в  час.  Действие  было
зафиксировано  аудио-видеосъёмкой.

Данный  факт  зарегистрирован  в  ГУВД  Бишкека,  возбуждено
уголовное дело по ст. 261 УК КР.
По данным ГУВД, при проведении дальнейших оперативно-розыскных
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мероприятий задержана 51-летняя хозяйка данного заведения.

В  Кыргызстане  увеличился
показатель  смертности  от
злокачественных
новообразований
Бишкек. 19 августа. КирТАГ — Алтынай Алмаз кызы. Показатель
смертности  от  злокачественных  новообразований  (опухолей)  за
последние пять лет в стране увеличился. Об этом в ходе научной
пресс-конференции «Возможности трансплантации костного мозга в
детской онкологии и гематологии в Кыргызстане» сообщил министр
здравоохранения КР Талантбек Батыралиев в пятницу.

«В течение последних 5 лет имеет место рост числа больных со
злокачественными  новообразованиями,  ежегодный  прирост  их
составляет  в  среднем  3%.  Показатель  смертности  от
злокачественных новообразований за последние пять лет в стране
увеличился на 6,2%», — отметил Т. Батыралиев.

По его словам, в структуре причин смертности в Кыргызстане
новообразования  (опухоль)  занимают  второе  место  после
сердечно-сосудистых  заболеваний.

«Среди детей на первом месте по частоте заболеваемости стоит
острый лимфобластный и миелобластный лейкозы (24%), на втором
месте — опухоли головного мозга (13%), на третьем месте —
злокачественные лимфомы (9%)», — отметил Батыралиев.

По его словам, основной проблемой при оказании онкологической
помощи  детям  в  республике  является  отсутствие  лаборатории
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иммунофенотипирования  и  иммуногистохимии.  «Несмотря  на
увеличение  финансовых  средств,  обеспечение  химиопрепаратами
детского  отделения  является  недостаточным»,  —  подчеркнул
министр.  

«В  нашей  стране  пока  нет  возможностей  для  проведения
трансплантации костного мозга детям, так как нет современного
медицинского  оборудования  для  диагностики  заболевания,
современной  клиники,  соответствующей  международным
требованиям. Проведение конференции — назревшая необходимость,
связанная  с  обсуждением  современных  методов  лечения
онкологических  заболеваний  и  решением  тех  проблем,  которые
сегодня есть в онкологии», — заключил Т. Батыралиев.

Отметим, в Бишкеке с 19 по 20 августа проходит международная
конференция: «Возможности пересадки костного мозга в детской
онкологии и гематологии в Кыргызстане», в которой принимают
участие  видные  ученые-медики  из  Кыргызстана,  России  и
Казахстана.

В  Оше  милиционеры  задержали
18-летнего  активного
вербовщика в Сирию
Бишкек. 19 августа. КирТАГ – Айзура Чыкынова. Сотрудниками 10-
го отдела УВД города Ош задержан 18-летний вербовщик в Сирию.
Об  этом  сообщили  в  пресс-службе  городского  управления
внутренних  дел  в  пятницу.

«Сотрудниками 10-го отдела УВД города Ош вчера, 18-августа, в
парке «Космонавтов» задержан активный вербовщик в Сирию – 18-
летний житель села Нариман Карасуйского района Ошской области
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К.Ж. Он под наблюдением милиции находился более месяца. За
этот период, несмотря на свой возраст, он активно подключился
к поиску желающих выехать с ним в Сирию. Действовал он под
псевдонимом Абдуллох», — сообщили в УВД.

В ходе следствия выяснилось, что он переписывался с некоторыми
лицами, которые уже находились в Сирии, Абдуллох обещал в
скором времени «быть рядом с ними».

«В  тоже  время,  в  вербовке  граждан  Кыргызстана  он  активно
использовал тексты и видеоролики, передаваемые ему из Сирии.
Он  задержан  в  момент  встречи  со  своей  жертвой  в  парке
«Космонавтов»,  в  ходе  которой  в  его  мобильном  телефоне
следователи  обнаружили  несколько  десятков  видеороликов
запрещенного  в  Кыргызстане  «Исламского  государства»,  —
проинформировали в милиции.

Также  сотрудниками  УВД  обнаружены  переписки  и  обмен
видеороликами через социальные сети «Одноклассники» и WhatsApp
Messenger. Содержание переписок носило агитационный характер с
призывом к джихаду.

После задержания оперативники провели обыск в доме К.Ж. в селе
Нариман,  в  результате  чего  обнаружены  десятки  книг
экстремистского характера, электронные носители с содержанием
тем  религиозно-экстремистского  характера.  В  личном  ноутбуке
находилась  информация  с  экстремистскими  призывами  Тахира
Юлдашева,  Рашода  Камалова,  террористической  группы  «Жоннот
ашиклари», которая уже находится в Сирии. Также выяснилось,
что задержанный размещал в Интернете многочисленные материалы,
побуждающие к террору в Кыргызстане.
«Интернет  активность  18-летнего  парня  была  направлена  на
подстрекательство  к  совершению  терактов  на  территории
Кыргызстана и соседних стран, а также на Ближнем Востоке в
рядах террористических организаций. Изъятые материалы переданы
на  спецэкспертизу.  Проводится  работа  по  определению  круга
связи этого молодого человека. В первоначальном допросе он не
скрывал, что собирался в ближайшее время выехать в Сирию,



заявил, что «готов убивать неверных», был фанатично настроен»,
— отмечает УВД г. Ош.

Госагентство  спорта
Кыргызстана  сделало
официальное  заявление  по
поводу Иззата Артыкова
Бишкек. 19 августа. КирТАГ – Айзура Чыкынова. Государственное
агентство  по  делам  молодежи,  физической  культуры  и  спорта
Кыргызстана  сделало  официальное  заявление  по  поводу  Иззата
Артыкова.

Как отмечается, 9 августа, в городе Рио-Де-Жанейро (Бразилия)
Иззат Артыков в весе 69 кг выиграл бронзовую медаль Олимпиады
по  тяжелой  атлетике.  После  выступления  у  И.Артыкова  взяли
анализ  мочи  для  проверки  на  допинг.  Затем  Международный
Олимпийский Комитет (МОК) 12 августа уведомил спортсмена о
положительных  результатах  применения  запрещенного  препарата
«стрихнин».
Согласно  правилам  ВАДА,  руководство  спортивной  делегации
Кыргызстана попросило открыть пробу «В» (Проба «В» вскрывается
при обнаружении запрещенных препаратов в первой пробе «А»).

«13  августа  утром  по  местному  времени  в  лаборатории  в
присутствии нас вскрыли пробу «В». 15 августа вечером МОК
передал все документы с положительными пробами «А» и «В» в
Международный спортивный арбитраж. 18 августа в 13 часов по
бразильскому  времени  мы  получили  официальное  решение
Международного спортивного арбитража. Согласно решению суда,
И.Артыкова  лишили  медали.  Дисциплинарное  наказание  будет
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принимать Международная федерация тяжелой атлетики», — сообщил
директор госагентства Канат Аманкулов.

Также  он  сообщил,  что  в  рамках  полномочий  Национального
олимпийского  комитета  (НОК)  КР  и  госагентства  по  данному
вопросу  будет  создана  комиссия,  которая  изучит  все
обстоятельства.

«В  настоящий  момент  федерацией  по  тяжелой  атлетике  КР
готовится  апелляционная  жалоба  на  решение  Международного
спортивного арбитража и письмо в Международное антидопинговое
агентство с просьбой о повторной сдаче необходимых анализов»,
— проинформировали в ведомстве.

Отметим, госагентством совместно с НОК КР ведется работа по
противодействию применению запрещенных (допинговых) препаратов
в спорте. Так, по инициативе госагентства, Декретом Временного
правительства КР от 1 июля 2010 года ВП №89 КР присоединилась
к  Международной  конвенции  о  борьбе  с  допингом  в  спорте,
принятой  на  Генеральной  конференции  ООН  по  вопросам
образования, науки и культуры 19 октября 2005 года в городе
Париж. Кроме того, принят приказ госагентства «О борьбе с
допингом», согласно которому запрещено использование приемов,
способов  и  средств,  способствующих  достижению  высоких
спортивных  результатов,  на  основе  нечестной  борьбы  и
подготовки.  Соответствующим  структурным  подразделениям
госагентства поручено обеспечить постоянное обучение тренеров-
преподавателей  нормам  Всемирного  антидопингового  Кодекса  и
Запрещенного  списка  Всемирного  антидопингового  агентства.
Согласно  указанному  приказу  госагентства,  персональную
ответственность за применение запрещенных препаратов несет сам
спортсмен, главный и старший тренеры сборных команд Кыргызской
Республики по видам спорта и врач.



6-летний  ребенок  погиб  в
результате ДТП в Бишкеке
Бишкек. 19 августа. КирТАГ — Курманбек Турдугулов. Накануне в
Бишкеке на пересечении улиц Манаса и Токтогула в результате
ДТП погиб 6-летний ребенок. Об этом КирТАГ сообщил заместитель
главного  врача  по  детской  хирургии  городской  больницы  №3
Данияр Шайбеков в пятницу.

«Вчера, примерно в 18:00, в 3 детскую городскую больницу был
доставлен 6-летний Алибек Турсунов в крайне тяжелом состоянии.
У  ребенка  было  множество  переломов  и  разрывы  внутренних
органов, травмы, не совместимые с жизнью. Ребенок скончался в
20:00 после двух часов пребывания в больнице», — сообщил Д.
Шайбеков.

Как сообщается, мать с ребенком на зеленый свет светофора
переходили  улицу  Манаса,  когда  с  улицы  Токтогула  повернул
автомобиль марки Toyota Prius и на большой скорости сбил их.
Женщину отбросило в сторону, а мальчик остался под колесами
авто. Из-под колес автомобиля ребенка вытащила мать.

По словам очевидцев, сидевшая за рулем девушка разговаривала
по телефону.

Сейчас спорт – это бизнес и
грязная  политика  –  Усенкан
Майназаров,  главный  тренер
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сборной  КР  по  тяжелой
атлетике
Спортивный  арбитражный  суд  распространил  пресс-релиз,  в
котором  сообщается,  что  кыргызский  штангист  Иззат  Артыков
лишен  бронзовой  медали  Олимпийских  игр  в  Рио-де-Жанейро  в
весовой  категории  до  69  кг.  Причиной  такого  решения  стал
положительный результат допинг-пробы спортсмена на стрихнин.
Вследствие  чего  наш  спортсмен  дисквалифицируется  из
соревнований  по  тяжелой  атлетике  среди  мужчин,  его  медаль
аннулирована, и он исключен из Олимпийских игр 2016 года. 
Четвертое место в этой дисциплине занял колумбийский штангист
Луис Москера, которому и достанется бронза.

Сам  Иззат  Артыков  отметил  КирТАГ,  что  решение  Спортивного
арбитражного суда не верное.

«Этого быть не может, я не употреблял допинг», — подчеркнул
он.
Тренер И.Артыкова и вице-президент федерации тяжелой атлетики
также поделились с КирТАГ мнениями по сложившейся ситуации.

Усенкан  Майназаров,  главный  тренер  сборной  КР  по  тяжелой
атлетике:

— Я не знаю, чем это объяснить даже, сам в шоке. Про препарат
стрихнин  я  слышу  впервые.  Обычно  штангистов  ловят  на
анаболических препаратах. Говорят, стрихнин – это яд, зачем
нам употреблять ядовитый препарат. К тому же мы знали, что
отправляемся на Олимпийские игры, что проводится допинг-тест.

Как  проходит  процедура  допинг-пробы:  соревнования
заканчиваются,  сразу  берут  анализ  у  спортсмена,  в  течение
1-1,5 месяца проверяют. На этот раз проверял международный
олимпийский комитет, они через дня 3-4 вынесли вердикт, что
нашли  какой-то  препарат.  Мы  в  шоке.  И.Артыков  9  августа
выступал на Играх, 10 августа мы уже улетели в Кыргызстан.
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Французский  атлет  потребовал  проверить  5  спортсменов,
получивших первые места на наличие допинга, не знаю, откуда он
взял. Как будто он с ними тренировался. Может, это чей-то
заказ. Заваруха пошла, а мы улетели оттуда. А наше руководство
в курсе дела, они сейчас там в Бразилии, прилетят послезавтра,
узнаем,  что,  как  было.  Вообще,  допинг-пробу  должны  были
открывать в нашем присутствии, а они открыли сами, может, сами
подсыпали и говорят, что там препарат есть, мы же не знаем. 
Я думаю, то, что происходит — это все политика, сейчас там
Америка командует всем. Во-вторых, колумбиец, который занял 4
место, они соседствуют с Бразилией. Он теперь бронзу получает.
Может быть, из-за этого. Сейчас спорт – это не спорт, у кого
деньги есть, тот и командует. Мы свою работу честно сделали,
сказали,  штангу  поднять,  сказали  флаг  страны  поднять,  мы
подняли.
Мы намерены обжаловать решение Спортивного арбитражного суда,
подадим  апелляцию.  Это,  конечно,  тяжелая  процедура,  но  мы
постараемся доказать свою правоту.

Вице-президент федерации тяжелой атлетики Улан Молдодосов:

— Мы вчера из средств массовой информации узнали, с интернета,
что нас обвиняют в применении запрещенных препаратов, какой-то
стрихнин. А препарат стрихнин, оказывается, психотропный. Про
него я вообще впервые слышу. Я сейчас в шоковом состоянии,
наша  федерация,  тренерский  состав,  Майназарову  тоже  плохо
стало, когда он услышал об этом. Мы очень долго шли к этому,
очень большую работу сделали, чтобы оказаться в числе стран-
медалистов. Мы знали, что мы хотим медаль завоевать и у нас
обязательно  возьмут  допинг-пробы.  Мы  бы  так  не  рисковали,
поскольку знаем последствия, что спортсмена дисквалифицируют,
на федерацию штраф наложат. Нам зачем такая репутация?

Я был в госагентстве по делам молодежи, физкультуры и спорта.
Сейчас совместно пишем апелляцию, подаем в арбитражный суд,
чтобы такое без внимания не осталось, тщательно проверили. Мы
должны что-то предпринять, не можем же сидеть сложа руки в
такой ситуации. Нам нужна поддержка нашего правительства.



 

Для  освещения  процесса  по
делу Матаева журналисты будут
допущены в пресс-зал суда без
аккредитации
Бишкек. 19 августа. КирТАГ – Для освещения процесса по делу
председателя правления Союза журналистов Казахстана Сейтказы
Матаева  и  генерального  директора  информационного  агентства
КазТАГ Асета Матаева журналисты будут допущены в пресс-зал
суда  без  аккредитации,  сообщили  в  комитете  поддержки
журналиста. Передает Казахское телеграфное агентство (КазТАГ).

«Пресс-секретарь Астанинского городского суда Ботагоз Баянова
подтвердила представителям комитета поддержки С. Матаева, что
суд  будет  проходить  с  соблюдением  всех  канонов  гласности.
Никакой предварительной аккредитации не нужно, казахстанцы и
иностранцы  по  предъявлении  удостоверения  личности  могут
наблюдать  за  ходом  процесса  в  помещении  пресс-центра,  где
расположены мониторы, транслирующие судебное заседание, вести
аудио- и видеозаписи», — сообщили в комитете в пятницу.

По  информации  комитета,  работа  фото-  и  видеооператоров
непосредственно в зале судебного заседания возможна до начала
процесса и, с разрешения судьи, во время процесса некоторое
время, ограниченное председательствующим.

При этом в комитете напомнили, что 23 августа в 10.00 в суде
№2 Есильского района Астаны должно начаться главное судебное
разбирательство по делу С. Матаева и А. Матаева.
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Суд №2 Есильского района Астаны расположен в том же здании,
что и городской суд столицы: г. Астана, ул. Сауран, 32.

Напомним,  антикоррупционная  служба  Алматы  12  июля  передала
дело  в  прокуратуру  Алматы.  21  июля  прокуратура  вручила
обвинительный  акт  С.Матаеву  и  передала  уголовное  дело  в
Есильский районный суд №2 Астаны.

Председатель  Союза  журналистов  Казахстана  С.Матаев  готов
опровергнуть  все  обвинения  в  открытом  суде  с  участием
общественности  и  международной  прессы.

3  августа  состоялось  предварительное  слушание,  на  котором
председатель  Есильского  районного  суда  №2  Астаны  Акбулат
Курмантаев  отказал  в  удовлетворении  ходатайств  адвокатов
Сейтказы и Асета Матаевых о замене меры пресечения в отношении
подзащитных с домашнего ареста на залог, направлении дела по
подсудности  в  Алматы,  проведении  дополнительной  судебно-
финансовой экспертизы.


